



SUTTP

Comunicado N° 209

Lima, JUEVES 11 de SETIEMBRE de 2025

SR. GERENTE GENERAL

MIRAR EL PASADO PARA NO REPETIR LOS MISMOS ERRORES

El 13 de abril, el multimillonario José Luis Manzano compró las acciones de Telefónica del Perú a la multinacional HISPAM. La misma empresa española que, tras décadas de depredación, decidió retirarse de Hispanoamérica porque ya no le era rentable. Durante esos años, se llevaron millones del país mientras dejaban atrás un servicio deteriorado, clientes abandonados y trabajadores perseguidos.

Una muestra de esa depredación está registrada por "ojo público": Telefónica del Perú pagó más de \$/ 1.153 millones a su matriz en la última década por el uso de la marca y otros conceptos, a pesar de declarar pérdidas en Perú y en España. Ese flujo de dinero ilustra con claridad cómo la estrategia corporativa priorizó el beneficio de la casa matriz por encima de la inversión real en nuestro país.

Los peruanos conocemos bien la herencia de esa gestión:

- Tercerización indiscriminada de la planta externa en manos de empresas "colaboradoras" sin control ni responsabilidad.
- Venta de activos estratégicos (edificios, torres, antenas) que eran patrimonio de la compañía.
- Compra de equipos de baja calidad y contratos amañados para la expansión de red.
- Oficinas comerciales entregadas a subcontratas con pésima atención al público.
- Contratación de estudios jurídicos caros e incompetentes.

- Evasión fiscal y maniobras con la SUNAT.
- Apropiación del dinero de los trabajadores, como ocurrió con el FEAM.

Hoy, con la nueva administración, esperábamos un cambio de rumbo. Pero después de cinco meses, nada ha cambiado. Los mismos directivos que hundieron la empresa siguen en sus puestos. La llamada "limpieza de la casa" se quedó en discursos. Los trabajadores seguimos siendo tratados como simples números en una planilla, mientras se buscan recortes disfrazados de "retiros voluntarios" y se manipulan las métricas de la política de compromiso para hacerlas inalcanzables.

Lo decimos con claridad: **no vamos a permitir que se repita la misma historia.** No aceptaremos que se nos arrebaten beneficios conquistados en convenios colectivos, ni que se siga vulnerando la salud mental y física de los trabajadores en nombre de "eficiencia operativa".

Como representantes sindicales, denunciaremos estos atropellos en todos los espacios, nacionales e internacionales. Porque no se trata solo de derechos laborales: está en juego el futuro de una empresa estratégica para las telecomunicaciones del país.

La historia nos ha demostrado que cuando los trabajadores callan, las empresas saquean. Pero cuando los trabajadores se organizan, luchan y denuncian, nada ni nadie puede silenciarlos.

¡LA UNIDAD, ES NUESTRA FORTALEZA!

Junta Directiva del Sindicato Unitario de Trabajadores de Telefónica del Perú

Av. Uruguay 335, Lima 1, celular: 950 008 200 web: www.suttp.org.pe